

Madame Temel, Monsieur Mokrane,

Nous nous permettons de vous faire un retour suite aux échanges que nous avons eus par mail, concernant **la sécurité et l'accessibilité aux abords du groupe scolaire Langevin-Halimi**. Et nous tenons tout d'abord à remercier Madame TEMEL pour son attention.

Nous nous sommes réunis suite aux premiers échanges qui ont suivi la remise de notre pétition, afin d'affiner nos demandes.

Deux catégories de demandes émergent : les projets dont nous demandons la réalisation au plus vite, et les projets à moyen terme sur lesquels nous sommes prêts à engager une réflexion avec la Ville.

## **I. LES PROJETS À COURT TERME**

---

### 1. La signalisation verticale aux abords de l'école :

- ✚ L'installation de panneaux lumineux sur les deux sens de la voie (ils n'existent pour le moment que dans le sens Péri-Baleine).
- ✚ L'installation d'un panneau « dos d'âne » dans le sens Baleine-Péri.
- ✚ Un radar pédagogique sur les deux sens de la voie. Afin de rappeler la vitesse d'approche des automobilistes dans une zone à risque.
- ✚ Revoir les installations d'Arthur et Léa : seul Arthur est présent dans le sens Péri-Baleine, il est décalé par rapport à la voie rétrécie et d'autant moins visible que souvent des véhicules sont garés devant. Nous souhaiterions qu'il soit déplacé au début de la voie rétrécie, et que Léa soit installée de même dans le sens Baleine-Péri.

### 2. La signalisation au sol :

Les deux premiers points s'inspirent de ce qui existe devant l'école Puy-Pensot, et qui pourrait être généralisé à toutes les écoles.

- ✚ Dessin du passage pour piéton sur un fond rouge contrastant avec le gris de la route afin de souligner le passage fréquent et important de personnes vulnérables.
- ✚ Le dessin d'un triangle peint au sol indiquant la fréquentation d'enfant, avec la mention "école" dans les deux sens.
- ✚ Surélévation des dos d'âne.

- ✚ Repeindre les bordures des trottoirs sur la voie rétrécie, pour plus de visibilité.
- ✚ Réfection du trottoir défoncé au niveau des passages pour piéton, afin de faciliter le passage des poussettes et des fauteuils (impliquant la mise en norme pour les PMR).

### 3. La circulation

- ✚ Revoir le stationnement des camions aux abords de l'école (au moins 50 m avant et après l'école interdits aux camions), qui obstruent la signalisation, gênent la circulation et provoquent des comportements inciviques.
- ✚ Disposer d'un(e) agent(e) pour la traversée, en attendant une normalisation de la voie.

## **II. LES PROJETS À MOYEN TERME :**

---

- ✚ **Pour toutes les écoles :** La mise en place d'un code couleur pour les barrières d'école et les barrières de sécurité contre la chaussée devant l'école, pour une meilleure visibilité de l'établissement scolaire, permettant aux automobilistes de comprendre vite qu'ils sont dans une zone fréquentée par des enfants. Le petit plus : l'école n'en sera qu'embellie.
- ✚ Sur ces barrières, bacs à fleurs pour empêcher les enfants de s'y asseoir tout en embellissant les abords de l'école.
- ✚ Pour toutes les écoles : Améliorer la visibilité des Arthur et Léa (par exemple réfléchissants...).
- ✚ Réaliser les aménagements pour la sortie de l'élémentaire Langevin. A l'initiative des parents, la sortie d'une partie des élèves a lieu désormais par le terrain de sport. La sortie utilisée auparavant était complètement chaotique depuis les travaux de la cour (sortie beaucoup plus étroite qu'avant). Nous souhaitons que ce problème connaisse une vraie solution : retour à une seule sortie pour tous les enfants d'élémentaire ; Si la solution terrain de sport est pérennisée, que l'aménagement extérieur soit adaptée, par la prolongation de la voie unique et l'installation d'un passage piéton devant l'accès rue.

**Afin d'échanger et d'avancer sur tous ces points, nous vous demandons :**

- **une rencontre avec les vous et votre collègue** l'adjoint à la voirie ;
- **rencontrer les services techniques lorsqu'ils se déplaceront sur**

**l'école**, particulièrement concernant les projets à court terme, afin de pouvoir échanger avec eux directement.

Nous vous remercions de votre attention et, dans l'attente de votre retour, nous vous prions de bien vouloir accepter nos salutations les meilleures.

FCPE Langevin et Bas-Prés